Chamonix

Une micro-ferme construite à l'auberge de jeunesse

Dans le cadre d'un échange culturel, des jeunes Français et Européens ont construit un potager et l'équipement permettant à l'auberge de jeunesse d'accueillir des poules et des chèvres. Un nouvel espace qui va permettre à l'établissement de recycler ses biodéchets et qui servira aussi des objectifs pédagogiques.

🖊 auberge de jeunesse de Chamonix compte de nouveau pensionnaires à l'année : depuis quelques jours, des poules et deux chèvres ont pris place dans le jardin de l'établissement. La concrétisation d'un projet associatif et écologique porté par l'auberge mais aussi les associations Concordia et Mont-Blanc Fermes péda. Pendant 10 jours, un groupe de jeunes composés de quatre Français, de deux Ukrainiennes, d'une Hollandaise, d'une Finlandaise et d'une Polonaise ont construit un poulailler, un potager, une cabane et des clôtures en bois : tout le nécessaire pour donner vie à une micro ferme.

« Un projet similaire a été mené il y a quelque temps à l'auberge de jeunesse de La Clusaz. J'avais trouvé ça génial et donc on a proposé à l'association Concordia d'organiser chez nous un chantier jeune similaire », explique le directeur de l'auberge de jeunesse de Chamonix Thomas Mougin, ravi d'avoir accueilli dans ses murs, les dix jeunes qui ont dû,



Les dix jeunes mobilisés sur ce chantier ont travaillé ensemble sous la direction de référents techniques. Ils ont aussi appris à vivre en collectivité et certains ont même considérablement amélioré leur anglais. Photo Le DL/B.S.

travailler ensemble, apprendre à vivre en collectivité et qui pour communiquer, ont dû se parler en anglais.

Des échanges interculturels et intergénérationnels que l'association Concordia organise depuis près de 70 ans maintenant et qui portent leur fruit. Une expérience souvent inoubliable qu'ont particulièrement aimée les quatre Français recrutés dans différentes missions locales autour de Lyon. « J'ai progressé en anglais et ça m'a donné envie de voyager en Europe », confie l'un d'eux, fier d'avoir aussi pris part à la construction d'un équipement qui va aussi servir durablement à l'auberge de jeunesse. Une partie de ses biodéchets serviront désormais à nourrir les poules qui ont déjà produit leurs premiers œufs. Les chèvres, quant à elles, vont surtout aider l'auberge dans la tonte de la pelouse, mais elles vont surtout l'aider à se débarrasser de la renouée du Japon, une espèce invasive, dont elle mange les jeunes pousses.

Des sorties éducatives

L'association Mont-Blanc Ferme péda, dont les bureaux se trouvent dans l'auberge de jeunesse, va également profiter de cette micro ferme pour tester un protocole d'éradication de la renouée du Japon, grâce à l'utilisation d'animaux d'élevage. L'association qui fait visiter les fermes de la vallée pour mieux faire connaître le travail des agriculteurs et des éleveurs, va aussi se servir de cet espace pour ses sorties éducatives.

Bref, le travail de ces dix jeunes qui n'avaient jamais mis les pieds à Chamonix n'aura pas été vain. Une belle synergie qui donne déjà envie à l'auberge de jeunesse de reconduire l'expérience l'an prochain, pour peut-être agrandir sa serre, et ainsi faire grandir les plantes aromatiques de son restaurant.

• Baptiste Savignac

Chamonix ● Concert caritatif par le Chœur du Prieuré

Le « chœur qui à du cœur » offre comme chaque année un concert caritatif afin de soutenir une association locale et cette année c'est l'antenne chamoniarde du Secours populaire qui bénéficiera de cette aide financière en partenariat avec la compagnie du mont-Blanc. Au programme de ce concert qui aura lieu le samedi 8 juin à 20 h 30 en l'église Saint-Michel de Chamonix, les compositeurs Haendel, Purcell, Mozart ainsi qu'Edward Elgar et John Rutter, sous la direction de Jean Marie Couttet, avec Marie Noëlle Soghomonian au piano. Le Chœur du Prieuré, c'est quatre pupitres de femmes et d'hommes pour une quarantaine de choristes, offrant une généreuse expérience humaine et musicale. L'entrée est libre, un panier sera mis à disposition à la sortie.

Vallorcine ● Festi'Val Orsine: rando VTT samedi 15 juin

Pour sa 3e édition le Festi'Val Orsine a créé, en coopération avec les Patrouilleurs de Balme et la commune, une randonnée VTT typée "randuro". Encadrés par la Maison des guides de Vallorcine, vous partirez à la découverte des sentiers de Vallorcine. Au programme : 30 km, plus de 1 700 m de dénivelé et 6 spéciales. Pas d'inquiétude pour les moins aguerris, vous aurez le choix des parties que vous souhaitez faire. Pour la bonne organisation de cet évènement sportif, certains sentiers seront fermés par arrêté municipal durant l'évènement, le samedi 15 juin. Pour plus d'informations, vous pouvez vous renseigner en mairie.

Vallorcine

La déchetterie mobile installée pour faciliter le tri des encombrants va revenir

Malgré l'incivilité et le vandalisme qui ont laissé un temps craindre que le service de déchetterie mobile ne soit plus assuré à Vallorcine, celui-ci doit revenir mercredi 12 juin près du parking de la gare SNCF (de 9 heures à 16 heures) pour permettre aux habitants de trier leurs encombrants. Une occasion à ne pas manquer pour éliminer les déchets volumineux pour lesquels il faut sinon se rendre à la déchetterie de Chamonix ou celle des Houches. Les bennes mises à la disposition des habitants du village leur permettent ainsi d'éviter de longs allers-retours.

La commune en profite également pour rappeler que le meilleur déchet est encore celui que l'on ne produit pas. « Bien trier ses déchets, c'est augmenter le recyclage, diminuer l'incinération et améliorer la qualité de notre air », signalent les élus qui indiquent aussi qu'un composteur collectif se situe à côté des conteneurs semi-enterrés place de la Gare et que le Sitom (Syndicat

intercommunal de traitement des ordures ménagères) vend aux habitants des composteurs au tarif subventionné. L'exécutif municipal en profite surtout pour inviter les Vallorcins à respecter les consignes qui régissent l'utilisation de cette déchetterie mobile, d'autant que l'incivilité n'a pas disparu. Moins d'une semaine après le vol du piège photos installé à côté des anciennes bennes, un dépôt sauvage de briques concassée a été constaté sur le territoire communal.



La déchetterie mobile va revenir près de la Gare à partir du 12 juin. Photo Le DL

